

En la capital.	4 50 ptas.	trimestre
Id. fuera de la capital.	5 id.	id.
Ultramar en oro.	18 id.	semestre
Id. un año en oro.	27 id.	id.
Extranjero.	7 50 id.	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º 1.º

LA LUCHA

Diario político, de avisos, noticias é intereses generales.

En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 id.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.
Insértese ó nó, no se devuelve el original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXI.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, sábado 18 de Julio de 1891.

NUMEROS SUELTOS
25 céntimos.

N.º 4.437

Política Europea.

Madrid 15 Julio de 1891.

SUMARIO: Playas y balnearios.—El criterio propio y el ageno.—Madrid se despuebla.—Madrid como estación de verano.—El viaje de la Corte y la revista de los Carabancheles.—El impuesto á los vendedores.—La política Europea y el viaje del Emperador Guillermo.—Noticias de América.—Los apóstoles y el doctor Sangredo.

Muy señor mío: Es inútil que Romero Robledo interrumpa á Leon y Castillo, ocioso que Maura critique con apasionamiento al ministro de Marina, y aunque Fabié, que es un ministro divertido, hable de los estereros y de los papeles que pierden, todo resulta como digo, inútil, y la política no se anima, porque nadie piensa mas que en salir de Madrid, y como ha dicho un político importante, «Dios no sujeta á los Diputados en Madrid.»

Tan es esto así, que los periódicos han abierto una sección que titulan «Playas y Balnearios» y el si Fulano ó Mengano, ó la Marquesa de tal, ó el conocido viudo don Zutano van á tal ó cual establecimiento, sirve hoy de pasto—intelectual por supuesto—al cándido lector que antes devoraba el proceso de la calle de Fuencarral, los triunfos de Peral, la causa del matute ó el proceso de la Duquesa de Castro-Enriquez. Y por cierto, que los cuatro últimos acontecimientos han sido *cuatro triunfos* para la prensa que monopoliza la opinion, la dirige y la fórmula sin mas razon que la de que las suscripciones son baratas, tienen muchos lectores y, como hay muchos que quieren tomar el criterio ageno al trabajo de formarlos propio, les prestan un contingente que se impone como todas las mayorías por la brutalidad del número.

En España hay ahora una tercera parte de la población que lee delectando, otra tercera parte que lee de corrido, y las que quedan, que no leen de ninguna manera; para los primeros, las *letras de molde* son aun un oráculo que no puede mentir; los segundos, no hacen caso de la prensa por que leen entre líneas la intención, y los terceros no se ocupan de ella, porque para nada la necesitan: aun pues está la prensa en buenas condiciones para conservar su prestigio, pero que no abuse de la *fantasía* para mezclar la realidad con las novelas, porque lo que al principio busca y aplaude el público, puede producir más tarde funesta reacción.

Pero basta de filosofías que no tienen nada que ver con la manía del verano, que es de lo que hablaba antes é indudablemente el asunto de más actualidad.

Madrid se despuebla, como decia anoche cierto amigo á otro con quien conver-

Anécdotas militares.

Acaba de publicarse en París el tomo II de las *Memorias* del general Juan Bautista Marbot, hijo del famoso general republicano del mismo nombre, y soldado que, por la participación que tomó en las guerras del Imperio, tuvo motivos sobrados para penetrarse de muchos acontecimientos importantes de aquel período.

Cifrándonos á la parte pintoresca de las *Memorias*, hé aquí algunos detalles curiosos.

Durante la gran solemnidad organizada delante de Ratisbona por Napoleón, en el acto de distribuir las recompensas al ejército, un granadero, viejo, arrugado, vinoso y hemático, se acercó al emperador, despues que concluyó la ceremonia, pidiéndole la cruz de la Legión de Honor. Al escuchar tal demanda, le preguntó Napoleón:

—Pero ¿qué has hecho tú para merecer tal recompensa?

—Señor, yo soy quien en el desierto de Jaffa, cuando el calor asfixiaba á V. M., le ofrecí una fresca sandía que guardaba en el morral!

saba.

Aquí no quedamos más que nosotros y nuestros acreedores, mientras todos los López y los Rodríguez, que tienen de 200 pesetas para arriba, se reparten por la línea del Norte desde el Escorial á San Sebastian, porque sostienen que ni es digno ni *chic* quedarse en este echicharrero, paseándose por el prado y por los jardines, como único medio de respirar un momento.

Epoca hubo en que las gentes venian á pasar el verano á Madrid: hoy que hay más agua, más árboles y más distracciones, Madrid se despuebla, y es que la moda, que se ha impuesto en todo, tambien se ha impuesto en esto; ó que en lugar de acercarse la tierra al polo, como decia uno que yo conozco, se acerca al Ecuador.

La vida política, la académica, la literaria, todas se suspenden; y el interés de los periódicos tendrá que mantenerse á fuerza de conferencias con los hombres públicos, conferencias celebradas en la playa ó muy cerca de ella.

Decididamente la Corte sale para S. Sebastian, y este año la acompañará, como anuncié á Vds., el Ministro de Marina.

Ya habrán Vds. visto en los periódicos diarios que la revista pasada á la guarnición de Madrid en los Carabancheles, resultó muy lucida. De sentir es que algún periódico español no lo haya encontrado así.

Puedo anticipar que está en un principio resuelta la cuestión del impuesto á los vendedores de periódicos. Solo un Alcalde tan poco madrileño como el señor San Pedro, podía haber incurrido en un disparate semejante.

No soy sospechoso, por lo que se refiere á juzgar á Madrid: en los años que llevo informando á ese periódico, he reconocido que somos los madrileños injustos y poco conocedores del resto de España; pero así y todo, afirmo que es triste cosa para nosotros, que nuestros Alcaldes y nuestros Concejales, no sean en la mayor parte de los casos hijos de Madrid, por lo cual no están compenetrados con nuestras costumbres ni nuestro modo de ser.

La política extranjera se resiente tambien de los calores. La Cámara francesa, abandonando las cuestiones políticas, se ocupa esclusivamente de las que con el comercio se relacionan: hay sin embargo una diferencia con relación á nuestras Cámaras. Allí son tan *cursis*, que cuando se discuten cuestiones comerciales, el Congreso está lleno como si se hablase de política.

El viaje del Emperador Guillermo á Inglaterra, no reviste importancia política

—Cierta—replicó Bonaparte;—pero ya te di las gracias, y además, el donativo de esta fruta no merece la cruz de la Legión de Honor.

Al escuchar tales frases, el granadero se transformó, y del tono y de la pausa empleados primeramente, salió enfurecido y rabioso con la siguiente cantinela:

—¡Oh! luego para V. M. no son nada siete heridas recibidas en el puente de Arcole, en Sodi, Austerlitz y Friedhean; once campañas en Italia, Egipto, Austria, Prusia y Polonia...

Napoleón, interrumpiendo al bravo granadero, volvió á interrumpirle, lleno de gozo.

—¡Bah, bah! Por ahí debías haber principiado... eso vale algo más que la sandía. Te hago caballero de la Legión de Honor.

En otro orden de ideas, también son curiosos los siguientes episodios militares:

Se estaba dando la batalla de Essling: el mariscal Lannes envió, por medio de su ayudante Marbot, la orden á su colega Bessiéres, para que cargase al frente; Tal mandato supo muy mal al último, quien picando espuelas, se puso en dos brincos

de ninguna especie: hay agencias y corresponsales, que cuando no tienen materia de que ocuparse exactamente, lo mismo que si estuviéramos en el siglo XV, entienden que siempre que viaja un soberano, se prepara un conflicto Europeo.

En la vida moderna, los reyes tienen vida privada, y no están eternamente con el cetro y el manto de púrpura, de forma que en toda su soberanía hacen muchas veces viajes de placer, y en nada afecta á la política de sus gobiernos.

Cuanto han dicho algunos periódicos, relacionado con el viaje del Emperador y la triple alianza, son buenamente conjeturas y, seguro estoy, de que en el *Forcing-office* no se ha escrito una sola nota más; con motivo del viaje de S. M. Alemana.

Las noticias de América vienen—y perdónen Vds. esta modestia—á darme la razón una vez más. Lo de Chile, constituye una verdadera guerra civil. No mejoran las negociaciones de la República Argentina y lo deploro mucho, porque hace ya mucho tiempo, que vengo sosteniendo el interés común que tenemos en todo lo que se refiere á nuestros hermanos de América. Su agricultura y nuestra industria están íntimamente ligadas, y la paz y la ventura de aquellos pueblos, influye mucho sobre nosotros. Muchas veces lo he dicho, si nuestros mercados han de extenderse, ha de ser en la América Latina, y por consecuencia hasta el egoísmo, nos aconseja mirar con interés á aquellos pueblos.

Y esta necesidad sube de punto con ocasion del cuarto centenario del descubrimiento de América, en el que tanto deben ayudarnos las repúblicas Hispano-Americanas.

Ni en correspondencias ni en cartas, hallo hoy nada mas notable que al extranjero se refiera y, para terminar esta carta, diré á VV. que los célebres apóstoles, apesar de las prohibiciones del Gobierno, continúan curando con agua.

Despues de todo, ya el Dr. Sangredo habia iniciado este sistema y, en los tiempos modernos, la hidroterapia constituye un sistema curativo.

Si las duchas eran por fuera, ¿por qué no han de curar por dentro sendos tragos de agua?

Los apóstoles, en lo que andan equivocados, es en sostener su origen divino. Si se limitasen á preconizar las excelencias del agua, puede que acabasen hasta en individuos de la sociedad de templanza.

Hasta mi próxima, en que hablaré algo de bibliografía, se despide de V. afectísimo S. S.—*García-Fernández.*

delante de Lannes, á quien pidió explicaciones por haberle dado la orden de cargar.

Lannes, al oír la demanda de Bessiéres, echó mano al sable, y sacándolo con coraje le dijo: «Ahora mismo».

Los dos mariscales iban á darse de cachilladas frente al enemigo, y lo hubieran efectuado sin la oportuna intervención del viejo Massena, que les ordenó separarse; mandato que cumplieron á regañadientes.

Algunas horas despues, Lannes tuvo la desgracia de que una bala de cañón le destrozase las dos piernas; Marbot se hallaba á su lado; el mariscal, desentendiéndose de lo que le pasaba, grito: «Estoy herido, pero es poca cosa; Marbot, dadme la mano y ayudadme á levantar.» A pesar de la creencia de Lannes, la herida era mortal; cuando le amputaban una pierna, llegó el emperador, y arrodillándose delante de la camilla, derramó algunas lágrimas.

El dolor de Bonaparte no duró mucho tiempo: pronto degeneró en rabia, que fué á caer sin piedad sobre el mariscal Bernadotte, de quien se hallaba descontento por la manera cómo habia conducido su cuer-

El papel y la Librería francesa.

Desde algunos años á esta parte se ha operado en Francia un cambio casi radical en la fabricacion de papel. La necesidad de producir á bajos precios, ha obligado á los fabricantes franceses á dar preferencia muy marcada á las *pastas de madera* mecánicas ó químicas. Durante el último año se ha acentuado mucho el movimiento comercial de pastas de madera. En 1888 se importaron por un 48 por 100 más que en 1887 y las importaciones de 1889 se elevaron á un 18 por 100 más que en 1888.

Las *cuerdas viejas* se han abandonado y vuélvese á emplear en grande escala los trapos de lana; en Francia se han introducido 76 por 100 más que el año precedente y el comercio interior ha duplicado.

La exportacion de *pastas de madera* francesas llega apenas á 895 toneladas. En cambio la exportacion de cuerdas viejas y trapos de lana ha aumentado evidentemente.

La importacion de *papel* sigue estacionaria; las exportaciones han aumentado en un 10 por 100.

Los precios no se han sostenido bien.

Los *papeles de tapicería* están en vías de prosperar. Inglaterra, Bélgica, Italia y otros países, han enviado órdenes importantes. Solo hay disminucion en las transacciones con Alemania, pero no llega á 12.000 francos. Francia habia exportado en 1887, por 1.334.000 kilogramos y 1 millón 681.000 kilogramos en 1888. En 1889 la exportacion de dichos papeles fué de más de 2 millones de kilogramos.

Este resultado es debido exclusivamente al buen gusto en los dibujos y la superioridad de su fabricacion, pues precisa no olvidar que las manufacturas de papel pintado están casi todas ellas instaladas en París, en condiciones desfavorables bajo el punto de vista de la producción barata.

Las importaciones han ganado como peso y perdido como valor: en otros términos han entrado en Francia gran número de artículos de baja calidad.

Los *libros*, en general, han dado lugar á menos transacciones durante el último ejercicio. La República vecina ha importado menos *libros impresos en lenguas nuestras ó extranjeras*, pero en cambio sus compras de *libros en lengua francesa* publicados en otras naciones, han aumentado en una proporción considerable: 7.426.000 kilogramos en 1889, contra 5.700.000 en 1888.

Las exportaciones de *libros en lengua francesa* han bajado en tres años, de 2 mi-

po de ejército al combate. Encarándose con él, y al frente de todo el Estado mayor, le dijo.

—Os depongo del mando del cuerpo de ejército que tan mal habéis conducido. Alejáos de mí, y abandonad estos campos antes de veinticuatro horas; no quiero á mi lado un chismoso como vos.

Al lado de tamañas durezas, Napoleón solía derrochar tesoros de indulgencia.

Un día, el bravo Lassalle se le presentó pidiéndole dinero con el pretexto de que iba á casarse y necesitaba hacer gastos extraordinarios.

Una semana más tarde, Lassalle topó de nuevo con el emperador, quien cariñosamente de dijo:

—¿Cuándo es la boda?

—Señor, cuando tenga dinero para comprar el regalo.

—¿Cómo!—replicó el emperador—y los doscientos mil francos que te di la semana anterior?

—Los he perdido en el juego.

Bonaparte sonrió á la gracia del intrépido general, y dió orden á Duroc para que facilitasen á Lassalle otros doscientos mil francos.

liones 861.000 kilogramos á 2.504.000 kilogramos como peso, y de 16.524.000 de francos á 13.147.000 como estimación. La diferencia representa 12 por 100 en el primer caso y 20 por 100 en el segundo. Es pues el valor intrínseco del libro el que ha disminuido.

El valor medio de los libros publicados en Francia, se establece entre dos corrientes opuestas: elevados precios para las obras de lujo y una baratura excesiva para todas las publicaciones corrientes.

La librería francesa ha ocupado el primer rango en la Exposición Universal de París en 1889; todo el mundo ha admirado cierto número de grandes obras maravillosamente ilustradas. El arte tipográfico ha hecho reales y constantes progresos, ciertas publicaciones, hechas en *chromo*, pueden rivalizar, por diferentes conceptos, con las impresiones litográficas. Hay allí una nueva vía á la cual parece estar reservado un brillante porvenir.

El año último se han impreso en Francia 14.849 obras distintas ó sea un término medio de 40 volúmenes por día.

El balance de los cambios de grabados y de fotografías verificadas con las demás naciones, se establece en favor de Francia en la proporción de tres contra dos; para las litografías es muy distinto, pues las entradas ascienden á 13 millones mientras las salidas apenas si llegan á 3.300.000 francos.

La música grabada mantiene sus cifras precedentes.

Los naipes son ahora más que nunca muy solicitados en las demás naciones.

Noticias locales y generales

Por no haber seguido los viticultores del término de Santa Coloma de Farnés los tratamientos preventivos que aconseja la ciencia, aquellos viñedos han aparecido atacados por el *mildew*, enfermedad que se ha desarrollado aprovechando como medio las pasadas lluvias.

—Julio Ricordi ha tenido con el ilustre Verdi una interesante conferencia acerca del *Falstaff*, ópera en la cual se encuentra actualmente ocupado el célebre maestro.

—¿Es verdad—preguntó Ricordi—que el *Falstaff* está ya terminado y que lo oiremos en la Scala el año próximo?

—No—contestó el maestro—aún no está terminado. A mi edad no se toman empeños artísticos á plazo fijo, por lo cual trabajo únicamente por entretenerme, y porque el divertido libreto de Boito me anima en extremo, haciéndome reír extraordinariamente. Pero, ¿podré terminar la ópera? ¡Quién sabe lo que pueda suceder! Aparte de que no sé si me resolveré á representarla, puesto que el ambiente de la Scala es demasiado vasto para una comedia en la que la rapidéz en el diálogo y los juegos de la fisonomía son partes esenciales; pero sobre esto nada puedo decirle de positivo, porque nada he pensado.

—En el vestíbulo de la estación férrea de esta ciudad, hemos visto expuesto un elegante cartel en el que se anuncia la gran solemnidad taurina, que en la plaza de Barcelona tendrá lugar el próximo domingo.

—Para que las flores puedan recobrar su lozanía en el invierno, recomienda un periódico el siguiente procedimiento.

Se corta un capullo sano y vigoroso y se le deja un tallo de 0'50 metros por lo menos de largo, se lacra por la extremidad en que ha sido cortado, á fin de que no se evapore la sávia, y así dispuesto, se conserva en un lugar seco, envuelto en un papel, hasta el invierno.

Para que entonces se abra y florezca, se le quita la lacradura y se mete en agua templada con sal ó salitre, y no tardará en abrirse el capullo, quedando una flor que embelesa con sus variados matices.

—Dice *El Suplemento*, diario de Barcelona, que D. Francisco J. Godo, candidato conservador que fué por el distrito de Viladepans y ex-redactor de *La Dinastia*, se ha separado del partido dominante ingresando en las filas del fusionismo.

—El tribunal de Alejandría en Egipto,

ha condenado hace poco, á dos meses de cárcel á un hombre ingenioso de aquel país, porque había vendido «Mórnias de los antiguos reyes de Egipto» fabricadas por él con pieles de asno. Todas las pieles de este animal que adquiría las transformaba en otros tantos Faraones, ordenados en serie cronológica. Hé aquí una especie de transmigración esperitista.

—No nos equivocamos al augurar que la velada teatral del *Circo Alvarez* celebrada anteanoche, día de moda, estaría brillantísima. Las sillas de preferencia estuvieron ocupadas por elegantes señoras, distinguidas señoritas y por numeroso sexo fuerte.

La segunda representación de la comedia *Un crítico incipiente*, fué recibida con merecidos aplausos. La obra gustó como el día de su estreno. Lo bueno siempre agrada.

El pasillo cómico-lírico bailable, *Zos martes de las de Gómez*, que como fin de fiesta se puso en escena, complació así mismo á la concurrencia.

—En la propuesta de este mes, figuran los siguientes ascensos en el cuerpo de Administración Militar.

Un comisario de guerra de primera á sub-intendente, uno de segunda á primera, un oficial primero á comisario de guerra de segunda, cuatro oficiales segundos á primeros y cinco terceros á segundos.

—Ayer salió de Madrid para sus posesiones de Antequera, nuestro amigo y Jefe D. Francisco Romero Robledo.

—Hoy debe salir de Tánger, á bordo del crucero *Reina Regente*, la Embajada del Emperador de Marruecos, que conducirá á San Sebastián los ricos presentes de S. M. sberifiana.

Trae para su servicio, 14 criados y los palafreneros que cuidan de los 10 caballos que el Sultán envía de regalo á S. M.

A su regreso de San Sebastian se detendrá en esta corte algunos días, continuando despues su viaje á Cádiz y á Tánger.

—En el ministerio de Hacienda se verificó el pasado martes la subasta de suministro de 50.000 kilos de plata, para la acuñación y reacacuñación de moneda.

Las proposiciones aceptadas son cuatro, dos del Banco de España y dos del Union Bank, resultando hecha la adjudicación en la siguiente forma:

Veinticinco mil kilos al Banco de España al tipo de 184'25 pesetas el kilo.

Quince mil al mismo establecimiento á 185'25 pesetas.

Cinco mil al Union Bank á 184'85 pesetas.

Cinco mil al mismo establecimiento á 183'90 pesetas.

—Los vecinos de la calle de Mercaders anteayer, festividad de nuestra Señora del Carmen, celebraron con la animación de costumbre su tradicional fiesta.

Durante el día, se bailaron las típicas *sardanas* y por la noche hubo baile en los salones de *Talia*.

—Como ya se hizo en igual época del año anterior, en algunas provincias se está procediendo al embargo de los cereales pertenecientes á los labradores que tienen descubiertos por contribuciones.

En vista de esto, algunos de los embarcados se han negado á segar, diciendo que, puesto que el grano ha de ser para el Fisco, que lo siégue éste.

—Leemos en un colega:

El juez de instrucción de Valdeorras (Orense) ha dictado auto de prisión contra el director y redactores del semanario *El Porvenir de Valdeorras*, á consecuencia de una hoja publicada en dicho periódico.

El director, D. Modesto Moiron, se ha fugado de aquella localidad, y sus compañeros de redacción fueron presos é incomunicados.

—Con arreglo á lo dispuesto en la Real orden de 7 de Diciembre de 1838, para la ejecución del Real decreto de 2 de Noviembre del mismo año, han de proveerse por concurso único las escuelas incompletas vacantes en las provincias de Barcelona, Tarragona, Gerona y Lérida y en las islas Baleares.

—En el Teatro *Circo Alvarez* tendrá lugar esta noche la segunda representación de la aplaudida comedia *Clara Sol* y la de la bonita zarzuela en un acto *El gorro frigio*.

La función de esta noche es la primera del segundo abono.

—En una iglesia de Zaragoza ha ocurrido un caso curioso.

Asistían á ella varias mujeres, que se pasaban horas y horas sentadas á las sillas, con actitud de profundo recogimiento y con las manos plegadas en signo de oración.

Algunas veces habían notado las señoras que se sentaban al lado de aquellas, mujeres algo así como si una mano indiscreta tratara de colocarse en sus bolsillos.

Una rápida mirada dirigida á las devotas penitentes, las convencían de que habían sido infundadas sus sospechas, puesto que aquéllas continuaban inmóviles y las manos en igual posición.

Sin embargo de ello, algunas veces persistían los tirones del vestido y renacían las dudas, pero mirando al soslayo á sus vecinas, advertían igual movilidad y auáloga fijeza en las manos, que no podían ser pecadoras.

Lo más triste del caso es que, si al salir de la Iglesia necesitaban dar alguna limosna ó comprar alguna cosa, encontraban en el bolsillo el vacío más absoluto, y veían confirmadas de un modo evidente las sospechas que concibieran estando al lado de las compungidas devotas.

El caso es raro, pero la desaparición del portamonedas era cierta.

¿Cómo se había efectuado el milagro? Una señora, más avisada que las otras, se propuso descubrir aquel arcano. Sentóse al lado de las penitentes, y al cabo de poco rato, á pesar de ver de soslayo que las manos de su vecina continuaban inmóviles, dotada como estaba de exquisita sensibilidad, no le cupo ninguna duda que una tercera mano se introducía en su bolsillo.

Advertirlo y con rápido movimiento sorprender aquella extremidad culpable, todo fué uno.

Lo más peregrino del caso, es que aquella mano arrancaba, efectivamente, del tronco de la devota, y que otra mano venía en auxilio de la aprisionada para lograr su libertad, en tanto que sobre la falda, y unidas siempre las otra dos manos, persistían en su posición anterior.

¿Era aquello un fenómeno de la naturaleza? Eran dos manos de cera, hechas á la perfección, y que la señora echó á rodar por el suelo al agarrarlas para descubrir el misterio.

—Trátase de aumentar á 20.000 hombres el contingente de la Guardia civil, reforma que se llevará á efecto palautinamente, acuartelando 500 cada año.

—La *Gaceta* publica una Real orden disponiendo que puede cambiarse el título del establecimiento balneario del *Puig de las Animas*, en Caldas de Malaveila, por el de *Viehy Catalán*.

—El abate Margerin, aquel héroe de la caridad que se interpuso entre los soldados y el pueblo cuando la catástrofe de Fourmies en 1.º de Mayo, será nombrado, según telegrafía de París, Obispo de Saint Flour, Sede vacante por fallecimiento de monseñor Baduel d' Oustrac.

El presbítero Margerin, que así llaman en Francia al presunto diocesano, ha recibido numerosísimas felicitaciones de sus admiradores por su reciente propuesta.

Nosotros desearemos que se vea confirmada la anterior noticia, y que el párraco de Fourmies, modelo de virtud y santidad, ocupe la Silla que con tantos méritos se ha conquistado.

CHOQUE DE TRENES EN FRANCIA.

Paris 13.—En la entrada de la estación del ferro-carril del Norte de Paris, ha ocurrido un siniestro que ha producido grandísima impresión.

Se sabe que, cerca de media noche, el tren *express* de Boulogne ha chocado con el tren *express* de Lille.

El choque fué tan terrible, que el furgón del tren de Lille dió una vuelta, cayendo sobre un vagón de tercera clase.

La consternación es general. Según informes oficiales, el siniestro carece de la importancia que se le atribuyó en un principio.

Dícese también que el choque ocurrió de la siguiente manera:

Acababa de hacer su entrada en agujas el tren de Lille, cuando recibió la señal de parada en la vía.

Hacia pocos minutos que se hallaba parado, cuando de pronto se le echó encima el *express* de Boulogne, que venía por la misma vía.

El furgón de cola del tren de Lille, contra el cual chocó la locomotora del *express*, fué levantado por éste, y, dando la vuelta en el aire, cayó sobre los dos últimos vagones de viajeros.

Afortunadamente, las desgracias personales ocurridas no han sido tantas como se creyó en un principio.

Los heridos graves son únicamente tres. Uno de éstos era una señora, la cual, después de grandes sufrimientos; acaba de fallecer.

Los otros dos siguen cuidadosamente asistidos por la brigada sanitaria de la estación. Los heridos leves y contusos ascienden á 15.

La mayor parte han sido conducidos á sus domicilios después de curados de primera intención.

Únicamente ha resultado destrozado uno de los dos coches sobre los cuales cayó el furgón de cola.

La máquina del *express* de Boulogne ha sufrido también grandes deterioros.

Debido á haber refrenado ésta su velocidad por hallarse el tren dentro de la estación y á la circunstancia de encontrarse parado el tren de Lille, la catástrofe no ha sido tan horrorosa como se temió en un principio.

De las averiguaciones hechas, resulta que la causa del accidente ha sido el descuido de uno de los empleados de la vía, el cual se olvidó de hacer la señal de alto al tren de Boulogne.

AMOR FRENÉTICO

A la bella señorita D.ª Encarnación Priór.

Sé que no más de ti la indiferencia he solo de alcanzar, porque tu corazón me ódia, Prudencia, cual el naufrago al mar.

Sé que tú me aborreces vida mia y que te causa horror pensar que mi ardorosa fantasía se eleve por tu amor.

Y sabiendo todo eso, yo te quiero con infinito afán y busco tu favor como el acero el círculo de imán.

Ramiro Alegre Garcés.

Otro inventor.

Los periódicos franceses vienen estos días muy alborozados. Ya tienen, ó ellos creen que lo tienen, un nombre que oponer al del Doctor Koch: el del Doctor Lannelongue.

Este profesor ha presentado á la Academia de Ciencias de París una Memoria del mayor interés. Se trata de una nueva manera de curar la tuberculosis. Pero lejos de obrar—dice el periódico parisién de donde tomamos estas noticias—á la manera del Doctor Koch, llamado el verdugo de Berlín (también esto es del periódico parisién), el profesor Lannelongue ha creído que sus observaciones estaban basadas en estudios bastante serios para poder ser puestos en conocimiento de los médicos y del público.

Por lo demás, á la hora actual, los 22 individuos que ha tratado están curados por completo. El sabio profesor llevó algunos á la Academia, que mostraron llagas tuberculosas en los codos y en las rodillas, perfectamente cicatrizadas.

De la memoria del Doctor Lannelongue resulta que, por medio de inyecciones de cloruro de zinc en la *periferia* de las llagas, los tejidos enfermos son sustituidos por tejidos fibrosos. El efecto de estas inyecciones es casi inmediato. Pero el sabio profesor, con gran modestia, no pretende haber encontrado el verdadero específico contra el bacilo de la tuberculosis, sino el empleo de un agente químico, que tiene propiedades especiales en lo que se refiere á los tejidos vivos. Y, cosa singular, este agente no produce su efecto más que en la periferia de una llaga y no en su centro, en su foco.

Todo esto está muy bien, y celebrare-

mos, en bien de la humanidad, que los franceses alcancen en este terreno cumplida revancha de Sedán, pero bueno será que no nos hagamos ilusiones.

Sucesos de Chile.

Según los últimos telégramas que por la vía de Hamburgo hemos recibido de Chile, los insurrectos que ahora se llaman allí Congresionalistas, siguen con actividad sus armamentos con objeto de emprender el ataque de las provincias centrales de la república.

Se confirma la noticia de que el gobierno de Bolivia ha proporcionado á la Junta de Iquique 7.000 fusiles.

Han fondeado en Valparaiso dos buques de guerra alemanes y se dice que la escuadrilla norteamericana que hay en las aguas chilenas, va á doblar el número de sus embarcaciones con objeto de oponerse al bombardeo de aquella ciudad por los buques congresionalistas.

Las noticias de Santiago aseguran que cada día son más numerosas las deserciones entre las tropas que apoyan á Balma-ceda.

Creyendo que pronto va á ser Valparaiso teatro de una lucha encarnizada y sangrienta, todos los europeos la van abandonando.

No cabe duda de que es inminente en aquel punto un combate decisivo, como tampoco la hay de que los congresionalistas salgan victoriosos.

Nuevos disturbios en la Argentina.

Según los últimos telégramas de Buenos-Aires el día 7 del corriente ocurrieron nuevos motines en algunos distritos de la república, dando lugar á que se hayan tomado medidas excepcionales en las provincias de Entre Rios, Córdoba y Catamarca.

Témese con fundamento que los gobernadores contrarios á la combinacion Mitre-Roca, promuevan revoluciones, cuyas consecuencias podrían ser fatales.

La Union Cívica no apeya ya al general Mitre.

La situacion política es tan precaria como la económica.

La avenida de la república.

Segun telegramas de Paris fechados el 14, se ha inaugurado con gran solemnidad la Avenida de la República, que ha costado muchos millones al ayuntamiento de la capital de Francia.

Asistió á la inauguración M. Sadi-Carnot, que fué aclamado en los boulevards y en la

plaza de la República.

Una comisión de obreros invitó al presidente de la República á que recorriera á pié la Nueva Avenida, que mide cuatro kilómetros de larga.

Mr. Carnot aceptó la invitacion, siendo vitoreado en todas partes.

Cuando recorría la Avenida sonó un tiro á consecuencia de haber un sugeto disparado al aire su revolver.

Al disparar el tiro dijo: «Demuestro que aun restan Bastillas que derribar.»

Fué detenido en el acto, resultando que estaba loco y gritaba sin cesar.

El presidente de la República permaneció inmutable durante el suceso.

El prefecto del Sena pronunció un discurso elogiando las reformas que se realizan en Paris.

Mr. Carnot contestó que la Avenida de la República es simbólica por su nombre y por el lugar que ocupa en la poblacion.

La muchedumbre aplaudió al presidente de la República.

EL PADRE FÉLIX.

El célebre predicador de Nuestra Señora de París, el autor de los conferencias de universal renombre, acaba de morir en la capital de la vecina República.

Habia nacido en Neuville en 1806; de modo que tenía ochenta y cinco años.

Hizo sus estudios en el seminario de Cambrai, y formó parte del clero de esta diócesis hasta la edad de veintisiete años, en que entró en la Compañía de Jesús.

Hasta 1850 el P. Félix no era conocido más que en un círculo bastante limitado. En aquella época se afirmó su talento, y cuando, en 1855, ocupó la cátedra de Nuestra Señora, se reveló orador de primer orden. Sus conferencias reunieron en la Catedral de Paris una multitud considerable de oyentes.

Además de la colección de sus sermones y conferencias, el P. Félix publicó muchas obras, especialmente volúmenes sobre la cuestión social.

Su último libro apareció el año pasado.

El emperador Guillermo en Londres.

En la visita que el emperador de Alemania ha hecho al palacio municipal de Londres, fué saludado por el lord corregidor con una respetuosa y breve alocucion, á la que contestó Guillermo II con un discurso que ha producido excelente efecto, y el cual es de gran alcance político.

Hélo aquí:

Milord, aceptad la espresion de mi gratitud

más profunda por la calurosa acogida que me han hecho los ciudadanos de esta antigua y noble metrópoli. Ruego á V. S. que trasmita á los ingleses, en nombre de quienes ha hablado, la espresion de mi agradecimiento.

Siempre me he juzgado en mi propia casa cuando he estado en este pais, siendo como soy nieto de la augusta reina, cuyo nombre será conservado por la tradicion cual el de un noble corazon de mujer, como el de una prudentísima dama y el de una soberana cuyo reinado ha proporcionado á la Gran-Bretaña beneficios duraderos.

La misma sangre corre por las venas inglesas y por las alemanas; por lo mismo, siguiendo los ejemplos de mi insigne abuelo y de mi llorado padre, mantendré siempre la histórica amistad de ambas naciones, que han defendido juntas muchas veces la libertad y la justicia.

Alentado en mi mision al ver aquí hombres previsores y de capacidad reunidos para hacer justicia á la sinceridad y honradez de mis intenciones, declaro que, ante todo, se encaminan éstas á la conversacion de la paz, única que puede inspirar la confianza necesaria para el desarrollo de las ciencias, de las artes y del comercio, porque solamente cuando reina la paz tenemos libertad para hacer los enérgicos esfuerzos que reclaman los grandes problemas de actualidad, cuya solucion es considerada como el deber más importante de nuestra generacion.

Podeis abrigar, por lo tanto, la seguridad de que continuaré haciendo cuanto esté en mi mano para mantener y desarrollar las buenas relaciones existentes entre Alemania y las demás naciones. Siempre me encontrareis dispuesto á asociarme á vosotros y á ellas en la obra del progreso pacífico y en el cultivo de las relaciones amistosas, que facilitan el desenvolvimiento de la cultura.

La emigración

La *Gaceta* ha publicado una circular mandando abrir una informacion, en todas las Legaciones y Consulados de Africa y América, que abarque los siguientes extremos:

1.º Datos generales.

Número de emigrantes españoles residentes en el distrito consular.—Cuántos suelen llegar cada año y cuántos abandonan el pais.—De qué provincias españolas proceden.—Como llegan á ese pais.—Condiciones de su pasaje.—Si son alojados y mantenidos duran algún tiempo por empresas particulares ó por el Gobierno.—Si hacen contratos para trabajar.

2.º Carácter de la emigración.

Proporcion entre los trabajadores agrícolas y los industriales.—Oficios que estos últimos ejercen.—Si algunos practican las

artes liberales y las carreras del Estado.—Edad y estado civil de los emigrantes.

3.º Posición de los emigrantes.

Salarios que los emigrantes obtienen según sus capacidades.—Condiciones de su vida en ese distrito.—Comparacion entre lo que ganan y lo que gastan.—Si pueden realizar economías.—Si deben sufrir muchas privaciones.—Cuáles son éstas.—Comparacion entre el emigrante español y el obrero del pais.—Relacion entre nuestros emigrantes y los de otras naciones europeas.

4.º Vida de los emigrantes.

Consideracion que los emigrantes españoles tienen en ese pais.—Si hay tendencia en nuestros emigrantes á permanecer largos años ó á instalarse definitivamente en el pais.—Si se casan en el mismo.—Datos generales sobre la fortuna de los emigrantes españoles.—¿Hay muchos españoles ricos y acomodados en ese distrito?—¿Se hacen propietarios del suelo?—¿Tienen tiendas, almacenes ó talleres industriales?—Proporcion entre los que se quedan en el pais y los que lo abandonan.

5.º Reunion de los emigrantes.

Si los españoles tienen sitios propios de reunion, como centros instructivos y casinos.—Si sostienen periódicos españoles.—Si tienen establecimiento de Beneficencia y hospitales.—Si han formado gremios, hermandades ó sociedades de socorros mutuos.—Si tienen Cajas de ahorro.

Circo Alvarez.

Función para hoy Sábado 18 de Julio (1.º de abono.)

- 1.º Sinfonia por la orquesta que dirigen los señores Pibernus y Vila.
 - 2.º Segunda representacion de la aplaudida comedia en 3 actos, *Clara Sol*.
 - 3.º Segunda representacion de la chistosa zarzuela en 1 acto, *El gorro frigio*.
- A las 9 en punto.

Movimiento de poblacion.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro Civil. Dia 17.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 1. Muertos.—0.

MATAS.

Boletin religioso.

SANTOS DE HOY
Sta Marin, mr.
CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia del Hospicio.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

esta consideracion desapareció de repente la idea, poco antes tan cruel para ella, de la pérdida de los bienes de Federico, para dar lugar al sentimiento de la admiracion y del afecto hácia el hombre que tan nobles dotes de carácter acababa de mostrar.

Beatriz, al oír las últimas palabras de su amante, inclinó la cabeza sobre el pecho, como sino pudiera resistir las ideas que la abrumaban, y de sus ojos brotaron dos gruesas lágrimas que rodaron lentas por sus mejillas.

Federico miró en este momento á su amada.

Sus labios se agitaron para pronunciar una palabra de consuelo.

Pero el sentimiento embargó su voz en su garganta.

Apartó sus ojos del rostro de Beatriz.

En sus caidos párpados asomaron tambien dos lágrimas.

Y de su angustiado pecho salió un hondo suspiro, que fué á confundirse con el suspiro que en aquel momento lanzaba el corazon de Beatriz.

La situacion era en verdad de prueba para todos.

Especialmente para Beatriz y su madre.

La pobre niña permaneció en silencio.

A la madre tocaba hablar.

Federico esperaba sus palabras, como esperaba el acusado el fallo, absolviéndolo ó condenándolo, del tribunal.

XX.

La madre de Beatriz contestó á Federico en los siguientes términos:

—Vuestra conducta es noble, caballerosa y digna; y la juzgo así porque estoy persuadida de que vuestras palabras han significado tan solo los sentimientos de vuestro corazon, y no la creencia de que á los ojos de Beatriz y su madre hayais desmerecido desde la amenaza de vuestro padre...

La hábil contestacion de la madre de Beatriz, obligaba á Federico á explicar sus palabras.

Y lo hizo en el sentido expresado por aquella.

Beatriz, que agobiada por el dolor habia permanecido muda hasta entonces, animada

Entonces no tuvo que esforzarse para complacer á su amigo guardando silencio.

Pero despues de las palabras de Beatriz, conociendo por las revelaciones del rostro la satisfaccion interior de su amigo, Adolfo creyó de su deber tomar la palabra para decir lo que antes callara.

—Pero, yo os suplico, amigos del alma, dijo dirigiéndose á Beatriz y á Federico, yo os suplico que si persistiera en su propósito el padre de Federico, acepteis como prenda de amistad y de fraternal cariño todo lo que poseo, si es necesario á vuestra felicidad.

Este rasgo de generosidad dejó asombradas á Beatriz y á su madre, que ni un momento dudaron de la sinceridad de la oferta.

La hidalguía de Adolfo era sobrehumana.

Federico se lanzó á sus brazos, y estrechó á Adolfo contra su corazon.

¡Dichosos los hombres que cuentan con tales amigos!

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO,

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353, Oxford-Street, Londres. 6-26

Bálsamo del Papa Inocencio

Este tan celebrado Bálsamo es el remedio más seguro de los conocidos hasta hoy día, para preservarse y aun curarse de la apoplejia vulgo Feridura.

Véndese al por mayor y menor, en la farmacia de Dr. Vidal, en Olot.—En Gerona, en la farmacia de Dr. Perez y del Dr. Ametller, y se halla además, en las principales farmacias y droguerías de España y América.

ROB BOYVEAU L'APPECTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, ha sido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Líquez, Impétigo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos morbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

ROB BOYVEAU L'APPECTEUR
de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sífilíticos antiguos ó rebeldes: *Úlceras, Tumores, Exostosis*, así como el *Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosa*. — EN TODAS LAS FARMACIAS.
En París, casa J. FERRÉ, Farmacéutico, 103, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-L'APPECTEUR

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palabi, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.



Las Píldoras del Dr. Ayer

son un remedio inmejorable para constipacion, biliosidad, jaqueca, dispepsia, ictericia y los desarreglos comunes del

ESTÓMAGO, HÍGADO Y RIÑONES.

Sirven para cortar reстриados, mitigar fiebres, aliviar la gota, reumatismo y neuralgia, limpiar el sistema de humores deletéreos y ayudar á la formación de sangre pura y abundante. Estas bien conocidas píldoras están compuestas de las virtudes esenciales de los mejores vegetales catárticos y no contienen calomel ni otra droga deletérea. Pueden darse por lo tanto siempre que se necesite un purgante, sin temor de malos efectos. Estando cubiertas de azúcar son agradables al paladar y sus virtudes medicinales se conservan por tiempo indefinido en cualquier clima. Debe haberlas en todos los botiquines de familia y en la maleta del viajero.

Las Píldoras del Dr. Ayer

PREPARADAS POR EL
DR. J. C. AYER & CIA., Lowell, Mass., E. U. A.

Se venden en las principales farmacias y droguerías.

Código Civil

CUAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882, y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 350 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle del Correo 4-8.º Madrid, entendiéndose pago adelantado.

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL.

FALTA DE FUERZAS

ANEMIA CLOROSIS DEBILIDAD CONSUMCION

EL HIERRO BRAVAIS

representa exactamente el hierro contenido en la economía. Experimentado por los principales médicos del mundo, pasa inmediatamente en la sangre, no ocasiona estreñimiento, no fatiga el estómago, no ennegrece los dientes. Tómense veinte gotas en cada comida. Llévase la Verdadera Marca. De Venta en todas las Farmacias. Por Mayor: 40 y 42, r. St-Lazare, París.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

PASTILLAS y POLVOS PATERSON

con BISMUTO y MAGNESIA

Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.

Pastillas: 12 Reales. — Polvos: 24 Reales.

Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.

Adh. DETHAN, Farmacéutico en PARIS

PAPEL

Lo hay para envolver en la Redacción de este diario.

BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

Precio de cada volumen.

En rústica.	4 pesetas.
Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro.	5 »
Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen.	0'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.» — En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

la madre de Beatriz habia leído en el rostro de Federico la que le habian causado las sentidas frases de su hija.

Los celos de Federico se habian ya desvanecido.

El tono con que Beatriz habia pronunciado sus palabras, habia revelado la sinceridad de estas.

No le cabia dudar.

Apesar de los sublimes esfuerzos de Adolfo para obligarle á aceptar la oferta de compartir con él todo cuanto poseia, Federico habia hallado un medio para oponer nueva resistencia.

Pero habia sido vencido en sus últimas trincheras.

Federico comprendió que debia darse por vencido.

Adolfo habia quedado tan satisfecho como Federico.

Cuando éste le impidió que hablara, habia creído que Federico intentaba conocer si era realmente amado.

por el giro que su madre habia sabido dar á la conversacion, decidióse á tomar la palabra y dijo.

—Si vos, amado Federico, al ofrecer vuestra mano á la mujer que adorais, la ofreciais tambien vuestra riquezas, en cambio la mujer amada no ambicionaba mas que el corazon del amante correspondido.

Federico lanzó una mirada de reconocimiento á Beatriz.

Esta prosiguió:

—Por lo tanto, si no os ha obligado otro motivo á retirar vuestra palabra, el que habeis alegado, querido Federico, no tiene ni puede tener valor alguno á los ojos de la que aspira á poseer un corazon que la ame, no un rico que compre el suyo.

Beatriz pronunció sus últimas palabras con la seguridad y la energía del que dice lo que el corazon siente.

El efecto que produjeron fué completo.

La madre de Beatriz se sentia plenamente satisfecha.

Asi como antes Federico habia conocido la impresion que en ella produjeran las palabras de Adolfo al dar cuenta de la fatal noticia,

medios necesarios para mantenerla en la decente posición de su clase. Hoy carezco de esto último; no puedo, no debo ofrecerle lo primero.

—Pero... dijo Adolfo recordando que los medios materiales de que su amigo hablaba se los habia él ofrecido, que Federico casi los habia aceptado y por consiguiente que no podian faltarle.

Federico interrumpió á su amigo con un solo ademán y le impidió así que prosiguiera.

El amante de Beatriz añadió:

—Es más, yo debo retirar mi palabra empeñada con Beatriz: me lo mandan á un tiempo su propio bien y la dignidad mia.

Estas palabras produjeron un efecto profundísimo en Beatriz y en su madre.

El de ésta fué de sorpresa.

El de Beatriz fué de dolor incomparable.

La madre se quedó verdaderamente sorprendida al ver la abnegacion de Federico que, á la satisfaccion de su amor, anteponia el bienestar de su amada.

Esta conducta le presentó á sus ojos cuan noble, cuan honrado y caballero era, y ante